
■市民愿望

老年公交卡对外地人开放
我是外地人，在郑州和孩子住在一起，今年

60多岁了，按年龄可以办老年公交卡，但因为
户口不在这里，却不能享受政府的补贴，建议老
年公交卡对外地在郑州长期居住的老人开放。

——张先生

不要把垃圾扫进下水道
平时上班比较早，经常见到环卫工人把垃圾

扫到下水道里，不少下水道都快被堵满了。郑州
为了解决积水问题，各方面都在努力，建议环卫部
门加强这方面的监督和管理。 ——市民李先生

治堵，有很多办法
为缓解交通堵塞，建议将长途汽车站、批发

市场迁到三环以外；打通断头路（比如文博西
路）；车流多的十字路口进行拓宽；有条件限制
私家车。 ——市民连先生

桐柏南路学校很少
桐柏南路附近建了很多住宅楼，但学校却

很少。建议政府在桐柏南路附近规划几所中小
学。 ——市民魏先生

放宽廉租房申请条件
为了看病把房子卖了，现在病好了，没房

住，每月还要吃药，退休金根本不够。想申请廉

租房，一直没被批准，建议放宽申请条件。
——市民朱女士

在农村建垃圾中转站
现在农村的环境污染比城市还严重，建议

农村也要建垃圾中转站。 ——市民李先生

■代表委员回复
昨日，本报记者将近日来市民反映的问题和建

议转达给了市人大代表和政协委员。参加本报“两

会点对点”的代表和委员表示，对于市民反映的问

题，有的问题在他们递交的议案和提交的提案中有所

涉及，有的问题通过社情民意传达给了有关部门。
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小樱 两会

停车难
“开车十几分钟到单位，找停车位也得

十几分钟”“来郑州办事，好不容易找到办
公地点了，但半天找不到停车位”……

郑州市机动车保有量已突破130万，
至少需要规划停车位16万个，但目前市区
停车位仅有23000个，给驾车出行者的工
作生活带来极大的不便。

业内人士认为，除了车辆快速增长外，
停车场建设没有纳入政府规划、利用率低或
被挪作他用也是造成停车难的主要原因。

《小樱桃》杂志 供稿

参加本报“点对点”活动的市人大代表和市政协委员分别是市人大代表徐亚平，市公交公司205路公交车车长；市
人大代表杨红梅，郑州市金水区丰产路街道办事处工会主席；市政协委员张松正，郑州群众艺术馆雕塑壁画院院长；市
政协委员牛雷莉，二七区文化馆馆长。

本报记者张勤、李萌、张竞昳将在市两会期间，为晚报读者服务，把读者的意见捎进会场，带给市人大代表和政协委
员。如果您有想提的问题，可以拨打晚报“点对点”栏目热线电话67659999，畅所欲言。

我们把读者的提问
带给代表和委员

20102010郑州“两会”郑州“两会” 评论

20102010郑州“两会”郑州“两会” 之 漫画两会

20102010郑州“两会”郑州“两会” 之 两会点对点

20102010郑州“两会”郑州“两会” 之 微博

郑州两会代表委员鲜活的发言，郑州晚报
鲜活的报道语言；代表委员活力四射的面孔，贴
近市民生活的提案议案建议……所有的这些呈
现在市民面前，让人感到政治性很强的会议是
如此具有亲切感，就如同全市人民一起举办了
一场盛大的政治派对。

当然，两会本身的程序议程是严格的严肃
的，也必须是严格严肃的，在庄严肃穆中，完成
两会的法定职能，代表市民行使宪法赋予的各
项权力。用仪式的庄严去体现人民权利的神
圣，体现对人民权利的敬畏，形成尊重人民权利
的自觉意识。

庄严的仪式感也能换来人们对她的尊重，
并让人们不自觉产生认同感。很能想象，不讲
仪式感的会议会是怎样的会议，要招来多少的
非议。

这，并不妨碍两会的生动性。冷冰冰的政
治不是好的政治，好的政治及其活动必然能让
人产生亲切感。比如，会议的简约之风让人有
亲切感，领导讲话的朴实语言让人有亲切感，代
表委员的生动发言让人有亲切感等。

理想情况下的两会应该是这样的：在正式
的议程上代表委员衣着整洁，聚精会神，一丝不
苟；在讨论中语言生动，敢说真话；在发言中言

之有物，观点鲜明；在行使监督职能时一针见
血，论辩有力。这样的会议，鲜活生动，必定引
人注目。

一周来，人们感受到了市两会的鲜活、亲
民，感受到了这座城市的鲜活。

谈笑间，严肃的政治生活变得“好玩”起来，
民生热点和盘托出，渐次求解，清新政风扑面而
来。有这种鲜活的精气神为后备，郑州今年的
各项工作必定能交出令人满意的答卷，今年的
各项社会发展目标一定能顺利实现！

今天，市两会就要胜利闭幕。我们精神饱
满，迈开大步前行！

鲜活的两会 鲜活的郑州“没固定工作，也应该
有个人医保账户”

——市政协委员 焦晗韶
灵活就业人员是一个庞大的群体，其中

很多人是改革开放以后，陆续从原国有、集
体单位出来自谋职业的，不乏中高级科技人
员、干部等。目前，大多数灵活就业人员和
企事业单位在职人员一样，从事着各种各样
的工作，却不能享受同样的医保待遇。

参加省医保和市医保的灵活就业人员都
应建立个人账户，与在职职工同等待遇。具
体实施方面，灵活就业人员缴纳金额比例可
以与在职职工相同，只不过由个人全额缴纳，
以前少缴的部分，也可以由个人全部补齐。

“工商局设置一站式咨
询服务台”

——市政协委员 李爱松
目前，办理注册登记领取营业执照的

大、中、小型企业，每天不低于100家，但承办
材料手续完备、能“一手清”、一次性办理完
毕的基本比率为1%。解决这个问题，可以
在网上受理企业注册登记申办材料，在大厅
审办，规范程序，简化手续，提高办事效率。

如果省、市、区三级内部网络保证畅
通，在大厅设立一站式咨询服务台，抽调
业务精通，服务耐心，熟知有关法规、政策
的人，解答疑难问题，可以缓解注册大厅
天天爆满的局面。

“让孩子从小养成良好
的写字习惯”

——市政协委员 张新旗
电脑的普及，让青少年一代对电脑产

生很强的依赖性，相当一部分人对汉字从
“会写”逐步退化到了“只能辨认”的程度，
形成了“汉字书写文化没落”现象。

教育部门需要倡导学校在小学初级阶
段（一至三年级）开设书法课，将铅笔、钢笔、
毛笔、粉笔的书写作为基础课和必修课等。
在义务教育阶段，不应该提倡学生递交电子
版作业，让学生逐步养成良好的写字习惯。

“高中课改需要通用技
术实验室”

——市政协委员 崔素琴
我省2008年进入高中新课改，即将使

用新的高考考试大纲。但是现在通用实
验室的问题困扰着很多高中，建议教育行
政领导机关，统一部署，在我市高级中学
建立新课改综合实践活动实验室。

文科综合实践活动，可以偏重社会调
查、史料研究与阐发、乡土文学、乡土地
理、传媒及实用文学、政治思想、宣传演讲
等内容。理科综合实践活动，偏重于理、
化、生等学科知识在生活中的运用，诸如
小创造发明、小革新制作等。

晚报记者 张勤 张竞昳 整理

看少林功夫，品豫菜，喝豫酒
——市政协委员 樊胜武

近几年我省每年举办的少林武术节和即
将开始的中日韩武术会，这些活动的举办都能
够很好地提升城市知名度。作为一名餐饮工
作者，我希望在发展旅游业的同时也能够和
餐饮相结合，一同打造我们河南自己的品牌，
争取做到看少林功夫，品豫菜，喝豫酒。

同时，市领导对今年我的“打造河南
餐饮链”提案很感兴趣，希望能够把旅游、
管理、餐饮多个部门积极联合在一起，争
取打造我们自己集旅游餐饮为一体的品
牌。 晚报记者 孙娟 整理

②②

③③ ④④

来郑州跟随儿女的外地人，想拥有老年公交卡
“两会点对点”成了读者倾诉心声的平台，他们关心的也是代表委员关切的

两会期间，本报开通的“两会点对点”得到了很多读者的参与，
我们也把市民反映的问题及时反馈给了市人大代表和市政协委
员。在会议结束后，代表和委员也会继续关注市民反映的问题。

晚报记者 张勤 张竞昳 李萌


